



Conseil International des Infirmières,

Analyse de l'Environnement – Réponses au questionnaire (Octobre 2013)

Nom de l'organisation: ANFIIDE

1. Quelles sont les principales tendances et questions qui, au niveau mondial, auront un impact sur la politique et le développement dans le domaine social et celui de la santé, au cours des 2 à 3 prochaines années?

La crise économique et financière mondiale impacte totalement du fait du chômage (jeunes et seniors) avec les conséquences sur les non ressources par les charges sociales (tous employeurs et salariés) sur les possibilités de financements publics pour préserver une certaine égalité d'accès aux soins (20 à 25% de personnes en France renoncent à une couverture mutuelle complémentaire)

La précarité et l'incertitude professionnelle génèrent de plus en plus de pathologies longues et coûteuses.

L'incapacité d'une véritable volonté d'harmonisation européenne et mondiale sociale et économique génère une inflation migratoire telle que les pays ayant un système de protection sociale et d'accès aux soins non plus de marges de manœuvre pour garantir leur système car les besoins dépassent les ressources.

La solidarité générationnelle sur les retraites est en réelle difficulté du fait de la multiplicité des régimes de retraites avec leurs inégalités et aussi de la frilosité à revoir le temps de travail.

Le fossé qui se creuse entre manque d'emplois et donc perte de ressources financières ouvre la porte à la couverture sociale volontaire (assurances)

Les réformes législatives en cours pour 2014 sur la réforme Territoriale et la Décentralisation vont impacter sur les financements et sur les niveaux de décisions.

Le mode de financement des Hôpitaux est impacté aussi par le défi du financement public et donc la « rentabilité » des établissements de soins est plus que jamais à l'ordre du jour.

Le panorama de la santé 2013 (Le panorama de la Santé 2013. Les indicateurs de l'OCDE) sur site www.sante.gouv.fr du 25 novembre 2013) même s'il indique que le système de santé en France demeure performant et efficace ne peut suffire à apaiser les perspectives. En France il faut poursuivre les efforts pour prévenir les maladies et accroître l'efficacité du système de santé en vigueur (sur ce rapport voir les pages 76 à 81 pour les infirmières)

2. Quelles sont les principales tendances et questions qui auront un impact sur votre organisation au cours des 2 à 3 prochaines années?

- La Prévention,
- L'Education Thérapeutique,
- les soins de 1^{er} recours,
- Parcours et suivi des soins
- La coopération professionnelle entre secteurs public/privé /libéral et pactes territoires/santé
- L'allongement de la durée de la vie est un défi organisationnel pour l'emploi, la formation, le développement de structures d'accueil adaptées à la dépendance et aux pathologies lourdes et multiples ainsi que le maintien à domicile.

3. Quelles sont les priorités de votre organisation pour les 2 à 3 prochaines années?

- L'avenir de la profession Infirmière pour promouvoir la place majeure dans le système de santé.
- L'enjeu important de la formation avec ses évolutions, développement et spécialisation.
- La reconnaissance ordinaire pleine et entière pour une participation active et consultative dans toutes les instances et organismes décisionnels.